



### Ahora, a trabajar

● Culminado ya el deber cívico de las elecciones, ahora es tiempo de que los electos se pongan a trabajar por Chile.

El pueblo una vez más ha demostrado ante el mundo lo que significa la democracia para nosotros; hemos cumplido con mucho orgullo esta actividad. Pero ahora viene lo más importante: quienes nos representarán en los distintos ámbitos en la vida nacional, deben honrar la confianza depositada en ellos y ellas. Ojalá que los que fueron electos no se olviden de lo que prometieron y no volvamos a los canastos vacíos que se completaron de promesas.

Ahora, entonces, a trabajar por el bien de todos, por la paz, por la seguridad, por la salud, por la educación y por todas las grandes demandas que hoy se exigen. Esperemos también que se queden atrás la división, la corrupción, la falta de ética y, por sobre todo, el irrespeto a las ideas que hemos visto en tiempos recientes.

Estamos en crisis en muchos factores de la vida nacional por eso la voz del pueblo se ha pronunciado, somos hijos de un mismo suelo y no enemigos unos de otros. El servicio público de quienes llegan al poder es para servir al prójimo y no servirse de ellos. Ya es hora de trabajar por el bien de Chile.

*Arturo Goddard Bravo, profesor*

### Soldado de Maduro

● Las recientes elecciones municipales dejaron muchas sorpresas. Una de ellas es, sin duda, sorprendente: el soldado de Maduro, Alejandro Navarro, obtuvo 184 mil votos, casi el 20% del total en la Región del Biobío, pasando así a segunda vuelta en la elección de gobernadores. El apoyo del gobierno y de los partidos oficialistas deja en evidencia que a la izquierda no le interesa tener candidatos democráticos si se trata de alcanzar el poder, demostrando así que su discurso sobre los derechos humanos no es más que mera utilización política. Esto es similar al feminismo, del cual el gobierno se vio beneficiado en su épica electoral, sólo para que el caso Monsalve le estallara en la cara. Ahora, luego de que les tocara a ellos, reconocen el valor de la presunción de inocencia a nivel personal y la importancia de tomar decisiones con miras al bien del Estado, sin pensar en la política electoral.

*Tomás Ojeda Aravena,  
Fundación para el Progreso*

### Licitación afiliados antiguos

● La propuesta previsional de licitar carteras de afiliados antiguos es secundaria -que no incide en aumento de pensiones futuras-, y que hoy está generando un estancamiento en la

discusión, más que centrarse en puntos relevantes, como el aumento de la tasa de cotización mensual, incentivos al retraso de pensión, etcétera.

El tiempo juega en contra a la reforma previsional, y sin sacar adelante los nudos de la discusión, simplemente no habrá reforma en este Gobierno.

La licitación de afiliados antiguos buscaría -supuestamente-, una mayor competencia en comisiones, logrando que estas disminuyan, pero hoy eso es posible con una mayor educación previsional, donde herramientas simples muestren las diferencias entre rentabilidad, costo y calidad de servicio entre todas AFPs, lo cual puede ser liderado desde la Superintendencia de Pensiones, o por expertos previsionales que les interese una mayor competencia en la industria. La inercia no es argumento suficiente para tratar a los afiliados como rebaño, coartando su libertad individual, tal como ocurriría con dicha licitación de stock.

*Eduardo Jerez Sanhueza*

### Segunda vuelta

● Lo habré visto todo: una segunda vuelta en la Región de Los Lagos entre dos candidatos de la derecha. Una verdadera pesadilla para el Gobierno, el

Frete Amplio y el Partido Socialista.

*Eduardo Muñoz*

### Precio de los alimentos

● Son tantos los alimentos cuyos precios se han ido a las nubes, que están adquiriendo características "celestiales".

*Jorge Valenzuela Araya*

### Pensar en alumnos y calidad

● En Fundación Educacional Comeduc compartimos la preocupación expresada por diversos actores sobre los cambios en la normativa que afecta la administración de los establecimientos de Educación Media Técnico-Profesional (EMTP). La estabilidad en la gestión de estos liceos es fundamental para garantizar la calidad educativa que nuestros estudiantes merecen, ya que, junto con ser espacios de aprendizaje, también son de formación integral y de preparación para el mundo laboral.

Como una de las redes de formación Técnico Profesional (TP) más grandes del país, con 19 establecimientos en cinco regiones, más de 12.600 estudiantes y cerca de 1.000 colaboradores, y siendo parte de la Cámara Nacional de Comercio, Servi-

cios y Turismo (CNC), consideramos que cualquier modificación legal debe priorizar la continuidad de los proyectos educativos, asegurando que las necesidades de los estudiantes estén en el centro de la discusión.

Consideramos necesario fortalecer el diálogo entre el Gobierno, los gremios y las entidades educativas, con el fin de promover un marco normativo que permita el desarrollo de una Educación Técnica Profesional sólida, enfocada en las nuevas demandas del mercado laboral y en el bienestar de nuestros jóvenes.

Nos sumamos y apoyamos iniciativas que busquen mejorar los procesos administrativos y que respeten las particularidades de los proyectos educativos, en tanto el foco se mantenga en la calidad y en los resultados integrales. El objetivo debe estar siempre en el desarrollo armónico de los estudiantes y de su trayectoria vital y laboral.

*José Manuel Fernández, gerente  
Fundación Educacional Comeduc*

El Austral de Osorno invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a [cronica@australosorno.cl](mailto:cronica@australosorno.cl) o a la dirección **O'Higgins 870, Osorno.**